
直接是她深爱的灵魂
【文/王婳】  

刘恺威和蒋欣第一次合作，就组成了“好
汤CP”，可见甜蜜指数爆棚。虽然对刘恺威的角
色十分认同，但蒋欣大胆坦言，这种类型的男生
却并非自己所爱。她甚至当着刘恺威的面表示，
自己更喜欢赵峥饰演的男二号戴波，“是暖男，
又大气、又阳光、又很正能量，再加上他还高大
英俊的，可编剧偏偏就给我设计了一个拒绝他
的戏码”。

幕后 Behind

不断地更新自己

如果说不同的女演员就像不同的植物，那蒋欣一定属于物种罕见的那类。从华妃到

樊胜美，她用个性鲜明的角色让观众和粉丝记住她，而她的生活形象又自然大方、坚强爽

朗，让粉丝们欣赏得不行……于是有人因此而断言，蒋欣就是一个气场全开的大女人。

但每每在采访中说起“气场”这两个字，蒋欣总是要立刻矢口否认的：“我从不觉得自

己有气场，大家觉得我有，那是因为尽全力接近了角色的内心，了解她们的习惯、内心，甚至

蒋欣
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价值观。”

确实，了解蒋欣的人都知道，让她声名远播的几个角色都距离她的性格和生活状态

十万八千里，朋友们说她不是华妃，更不是樊胜美。用她自己的话说，自己在生活中的人

设，就是一个完完全全的“傻白甜”。所以,东方卫视正在热播的《继承人》中的汤宁也就更

是和“小女人”蒋欣相去甚远的陌生角色了。

“霸道总裁”专业户刘恺威这次在剧中饰演的专业律师郑昊“完全不霸道”，还“很接

地气”，而蒋欣这一次也不是“凤凰女”，她扮演的汤宁不仅是哈佛大学法学院的高材生，在

个人的继承和身世方面也背负着巨大的谜团。作为财团创始人的女儿，为了追寻父亲遗嘱

的真相而回国，一心想做一名最优秀的律师，行事风格也严肃认真。

蒋欣毫不避讳地向大家畅谈她和角色之间的差异性：“汤宁是学霸，我从小就学习

不好。再加上这次是律政题材，专业性很强，我们一场打官司的戏下来真的是会把人逼疯

的。一场戏两页纸的台词，全部都是专业术语完全不可以出错。”

不过难归难，蒋欣却对这次的尝试非常认同，觉得这是个能让自己迅速成长的角

色：“我演华妃的时候，肯定没有想过自己能演樊胜美、能演汤宁。我也想不到这部戏之后

的我会是什么样子，我也未必会全然了解自己。”

女演员中的泥石流

在当下的娱乐圈，女演员纷纷争做清流，只有蒋欣例外，她觉得走自己的路线最舒

服，“别人的眼光”这种危险的东西，她并不在乎，也不想在乎。“只有坚持做自己才是对

的。别的女演员瘦，并不代表我微胖就没有人喜欢啊！”

的确，因为没有包袱，很多人说就喜欢蒋欣的真实，但也因为这一点，她也经常在工作

中被质疑。蒋欣还讲了个很有意思的细节：“很多品牌喜欢端庄大气的代言人，我的外表

有时候会骗到他们，本来特别想跟我们合作，好多回都是要跟经纪人签约了，对方打电话

说，我们觉得蒋欣形象不够符合我们的产品，我经纪人纳闷怎么了，一看我微博，妈呀，发了

一些很搞笑的照片。”

而“女演员”的身份，蒋欣也完全没有放在心上。在她看来，“女演员”首先是人，“我

觉得所有的演员并不是一出生就是演员，成名前也都会经历一些困苦和磨难，大家都吃过

苦，所以也不用出了点小名就端着，还是应该怎样舒服怎样来。”

“我身边的独立女性很多，机会和机遇都有很多，我并不担心女性的生存环境，我相信

只要付出努力就会有回报，不管是男是女”。这或许就是“泥石流”的可爱之处，她不希望人

与人之间的合作或交流掺杂太多的负担，因为，“直来直往”才是最让人舒服的状态。
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